L'impact des neurosciences sur la vision chrétienne de l'homme



Le sujet qui nous préoccupe se situe à la frontière entre deux mondes : d'un côté, le monde de l'esprit, celui de notre conscience telle qu'elle se perçoit elle-même, et de l'autre, le monde du cerveau dans lequel le chercheur observe des phénomènes physiques, chimiques et biologiques en rapport avec nos expériences conscientes.

C'est donc une énigme vieille comme le monde, celle du rapport entre le corps et l'âme, qui rejaillit sous une forme moderne, aiguisée par la haute technicité des neurosciences. Pas d'illusions! Des approches de solutions ne pourront être trouvées qu'en convoquant à la fois les sciences expérimentales et ces disciplines plus réflexives que sont la philosophie des sciences, la philosophie de la religion et la... neurothéologie.

Nous avons besoin de vous, de vos questions et pistes de solutions pour mener à bien cette vertigineuse réflexion sur le pendant neuronal de la foi. Nous serons aussi aidés par divers spécialistes :

Peter Clarke, UNIL, Michael Esfeld, UNIL, Theodor Landis, UNIGE, Laurent Pfulg, prof. Gymnase.



Association Cèdres Réflexion www.cedresreflexion.ch

1^e semestre 2013

Dates:

5 soirées, de 19h à 22h : 31 janvier, 7 mars, 25 avril, 23 mai, 27 juin 2013

Lieu:

Maison des Cèdres, Ch. des Cèdres 7, 1004 Lausanne

Méthode de travail:

Présentations, questions et discussions-débats.

Documents de travail

Public:

Toute personne, croyante ou non, prête à s'intéresser aux enjeux actuels du débat entre science et spiritualité

Coût de la formation :

Fr. 250.- (arrangements possibles). Collation offerte

Animation, renseignements:

Jean-François Habermacher, René Blanchet, Gilles Bourquin, Olivier Calame, théologiens et formateurs

G. Bourquin: tél. 079 280 20 16 gbourquin@bluewin.ch

Inscriptions:

Secrétariat Cèdres Formation, info@cedresreflexion.ch ou tél. 021 646 37 41, jusqu'au 22 janvier 2013